
Со всей России
В крае стартовала международная образовательная мно-

гопрофильная смена «Международная летняя детская 
деревня «Алтай-2019». С 10 по 19 августа тысяча подростков 
и молодых людей со всей России станут полноправными 
участниками уникального в масштабах страны детско-
юношеского форума.

11 августа в загородном оздоровительном лагере «Крыла-
тых» состоялась торжественная церемония открытия смены. 
Ее участники – лидеры детских, молодежных организаций, 
лауреаты и дипломанты конкурсов, фестивалей, соревно-
ваний, олимпиад, активисты школьного самоуправления 
и добровольческого движения.

Каждый подросток сможет выбрать для себя направление, 
которое нравится. В лагере будут дружины: «Солнечная», 
«Стремительная», «Инновационная», «Праводеловая», «Олим-
пийская», «Отважная», «Правоохранительная», «Спасательная» 
и «Радужная».

На многопрофильной смене работет международный сту-
денческий педагогический отряд «Единство». В него вошли 
лучшие вожатые Алтайского края, регионов России, стран 
ближнего и дальнего зарубежья.

Подробности – в следующем номере.

Аграрные 
инвестиции

Хозяйства Алтайского края на 1,6 миллиарда рублей по 
сравнению с прошлым годом увеличили инвестиции в 
техническое перевооружение. За январь – июнь аграрии 
направили на эти цели 3,9 млрд рублей.

По данным Министерства сельского хозяйства региона, 
максимальные суммы на приобретение современной сельхоз-
техники и оборудования направили хозяйства Павловского, 
Волчихинского и Калманского районов.

Аграрии активно покупают тракторы, зерноуборочные 
комбайны и посевную технику. Также инвестируют в су-
шильное оборудование.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Поддержим 
детей

В крае создадут единую систему взаимодействия между 
органами исполнительной власти, организациями и 
семьями, воспитывающими детей с ментальными 
нарушениями, в том числе с синдромом Дауна.

Регион участвует в пилотном проекте «Шаг навстречу». 
Реализацией займется Министерство социальной защиты 

Алтайского края. В июле было подписано соглашение с 
Фондом поддержки детей о выделении средств на эти цели. 
Планируется привлечь около 7 млн рублей.

В проекте будут участвовать 780 семей, в которых 
воспитываются дети с ментальными нарушениями. Это 
семьи из Барнаула, Бийска, Новоалтайска, Камня-на-Оби, 
Славгорода, Баевского, Бурлинского, Быстроистокского, 
Косихинского и Красногорского районов. Об этом сообщает 
пресс-служба Минсоцзащиты края.

Алёна ИВАНОВА

Время объединиться
В минувшую пятницу ал-
тайские аграрии отмети-
ли 30-летие фермерского 
движения в России. Инте-
ресно, что мероприятие 
было решено проводить не в 
торжественных залах, а на 
территории производствен-
ного комплекса хозяйства 
Владимира Устинова в селе 
Контошино Косихинского 
района.

Владимир Устинов был в числе 
первых аграриев края, начавших 
работать на земле в качестве фер-
меров. За 30 лет его хозяйство пре-
вратилось в элитно-семеноводче-
ское, продукция которого помогает 
добиться высоких урожаев более 
чем в сотне сельхозпредприятий 
края. При этом он известен также 
как человек, создающий комфорт-
ные условия труда для работни-
ков, дополнительные социальные 
гарантии, а также заботящийся о 
социальной сфере родного села и 
района.

Никита Кожанов – продолжатель 
известной в этой среде династии, 
фермер. В сельское хозяйство оку-
нулся в двухтысячные годы, когда 
его родители только начинали раз-
вивать хозяйство. Сегодня, полу-
чив профильное образование, он 
продолжает дело отца. Говорит, что 
для правильного развития отрасли 
первоначально необходимо решить 
системные проблемы. затем пере-
ходить к частностям.

– На мой взгляд, принципиаль-
ным вопросом сегодня является 
цифровизация сельского хозяй-
ства. Сложность его решения со-
стоит в том, что внедрить её од-
новременно на данный момент 
невозможно. Нет таких компаний, 
которые могут поставить все необ-
ходимое программное обеспечение 
и самое главное – обеспечить его 
корректную работу. Сейчас губер-
натор Виктор Томенко объявил, 
что в нашем крае начнется цифро-
визация. Это серьезно поддержит 
и фермерские, и другие хозяйства. 
Самое главное – помощь в обуче-
нии специалистов, что без госу-

дарства мы просто не вытянем, 
– пояснил он.

Еще одна проблема Ключевского 
района, в котором работают Кожа-

новы, – засуха. Ко времени сбора 
урожая ключевские хозяйства 
рассчитывают получить хлеба не 
более 10 центнеров с гектара. Спа-

сением в такой ситуации является 
диверсификация культур.

Фермер из Косихинского района 
Анатолий Иванов говорит, что в 

их районе проблемы засухи нет. 
Урожайность идет на уровне 56 
центнеров с га не на самых хоро-
ших полях.

– У нас благоприятные условия 
для земледелия. Урожаи нормаль-
ные, главный вопрос в том, что 
мы не знаем, куда реализовать 
нашу продукцию. Вокруг Коси-
хинского района нет нормально 
работающего элеватора. Кроме 
того, излишки зерна необходи-
мо вывозить за пределы региона. 
Пока мы формируем партии по 
качеству, чтобы была возможность 
предлагать собственные цены. 
Компании-перекупщики пред-
лагают закупить по 8 рублей за 
кг пшеницы 3 – 4 класса. Но меня, 
например, эта цена не устраивает, 
реальная цена – 12 рублей,  – рас-
сказал он.

Хорошим выходом из положения 
стало бы объединение фермерских 
хозяйств в кооперативы, чтобы со-
вместно решать подобные вопросы. 
К примеру, формирование партий 
зерна или даже строительство эле-
ватора, соответствующего всем кри-
териям и имеющего необходимые 
сертификаты для работы с зару-
бежными предприятиями-перера-
ботчиками. Однако, по признанию 
Иванова, пока к такому не готовы 
сами фермеры. 

– Каждый фермер самостоятель-
ный и самодостаточный. Мы жили 
колхозами, мы все это еще помним, 
и не хватает чего-то, чтобы действи-
тельно объединиться. Возможно, 
это произойдет, когда к нам придет 
молодежь. Весь мир работает так, и 
рано или поздно мы тоже должны 
к этому прийти, – заключил он.

Владимир Устинов также счита-
ет, что следующим шагом должно 
стать объединение.

– 90-е годы – это время рэкета, 
беззакония и перехода страны в 
другой формат. Нам тогда тоже 
пришлось этот формат сменить. 
По-видимому, мы подходим к той 
точке, когда нам вновь придется 
это сделать. Потому что объеди-
нившись гораздо проще решать 
вопросы, которые в одиночку про-
сто не вытянуть, – сказал Устинов.
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  ГЛАВНОЕ .

Одной левой
13 августа – Междуна-
родный день левшей.

Его впервые отметили 13 ав-
густа 1992 года по инициативе 
Британского клуба левшей. 

Кстати, на Руси к левшам относились подозри-
тельно. Им даже запрещали давать показания 
в суде. Считалось, что левшой был сам дьявол. 
А в советских школах маленьких левшей пере-
учивали в обязательном порядке. К счастью, 
сейчас это уже ушло в прошлое и дети могут 
писать той рукой, какой им удобно.

Согласно статистическим данным, от 3 до 
10% населения Земли являются левшами. К 
таковым относились Марк Твен, Леонардо да 
Винчи, Микеланджело, Бетховен и другие.
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  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .
Без раскачки235 

«Т » 
  

Такое число центров образования цифро-
вого и гуманитарного профилей «Точка роста» 
появится в регионе до 2022 года. Это подраз-
деления общеобразовательной организации, 
расположенные в сельской местности и посел-
ках городского типа. Там будут располагаться 
медиазона, шахматная гостиная и коворкинг, 
а также кабинет формирования цифровых и 
гуманитарных компетенций. Центры будут 
оснащены оборудованием по предметным 
областям «Технология», «Математика и ин-
форматика», «Физическая культура и основы 
безопасности жизнедеятельности» и другим.

В Локтевском районе спикер АКЗС 
обсудил ход ремонта и строи-
тельства учреждений образова-
ния и подготовку территории к 
отопительному сезону.

Главной задачей рабочей поездки Алек-
сандра Романенко стал мониторинг эф-
фективности использования средств, вы-
деленных на ремонт и строительство, при 
реализации региональной и федеральной 
инвестиционных программ. Кроме этого 
в центре внимания оказались подготовка 
к отопительному сезону и перспективы 
системы ЖКХ края.

Первым объектом посещения в Горняке 
стал детский сад «Чайка». Его открытия 
ждут родители почти 180 детей-очеред-
ников младше трех лет. Строительство 
ясельных групп решит эту проблему. 
Завершить ремонтные и строительные 
работы намерены к концу текущего года. 
Руководитель предприятия-подрядчика 
Карен Аллабян сообщил, что пока погода 
позволяет, на объекте будут продолжать 
заниматься благоустройством террито-
рии. «С финансированием проблем нет. 
В самом здании ведется реконструкция 
с изменением внутренней планировки. 
Сейчас заливаем стяжку, укрепляем про-
ходы», – пояснил он.

Далее спикер АКЗС посетил старейший 
детский сад Горняка – «Звездочку». Он был 
построен в 1953 году из шлакоблоков и де-
рева. Сейчас здание нуждается в ремонте. 
Особенно остро стоит вопрос по кровле 
и фасаду. По словам местных жителей, в 
«Звездочке» дошкольное образование полу-
чили три поколения локтевцев: родители, 

дети и внуки. «Объект знаковый для всего 
населения Горняка. Это его лицо, его исто-
рия», – отметил Александр Романенко. По 
мнению спикера, перспективы возродить 
детский сад есть. «Нужно организовать 
комиссию, оценить затраты и выходить с 
инициативой по включению объекта в ин-
вестпрограммы по капитальному ремонту. 
Надо определиться и с объемом ремонта. 
Крупномасштабный ремонт потребует за-
крытия сада. Возникает вопрос: что будет в 
это время с двумя сотнями воспитанников? 
Поэтому нужно искать варианты. В первую 
очередь необходим ремонт крыши, без него 
здание будет разрушаться», – резюмировал 
Александр Романенко.

Заместитель министра образования 
и науки Александр Филиппов также вы-
сказался в поддержку такого решения.

В средней школе № 2, где созданы ка-

детские классы и учатся более 500 ребят, 
осмотрели территорию, где в ближайшее 
время планируют построить баскетболь-
ную площадку и хоккейную коробку. Пред-
ставители учебного заведения обратились 
с просьбой по краевой инвестпрограмме 
заасфальтировать прилегающую терри-
торию. Александр Романенко предложил 
подготовить смету работ, чтобы можно 
было предметно обсуждать эту тему.

Кроме этого в здании школы разрушает-
ся стена столовой. На ремонт уже выделено 
900 тысяч рублей. Все затраты взяла на 
себя администрация района. Заместитель 
регионального министра образования и 
науки Александр Филиппов заметил, что 
нужно рассматривать еще и возможность в 
будущем строительства шатровой кровли.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер восточный, днем 5-10 м/с, 
местами в западных районах 
порывы до 15 м/с. Шторм.
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Ветер северо-восточный, ночью 
3-8 м/с, днём 5-10 м/с, местами 
порывы до 17 м/с. Шторм.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
ночью 3-8 м/с, местами 
порывы до 13 м/с, днём 
5-10 м/с, местами по югу 
порывы до 15 м/с. Шторм.

14 августа

15 августа

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

Одно из условий успешной работы фермера – выбор техники и ее грамотное обслуживание.

Современные емкости для хранения зерна позволяют 
выбирать время для реализации продукции.

Владимир Устинов (справа) проводит экскурсию 
для гостей и Виктора Томенко.

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.



 № 147 (30028)
Вторник, 13 августа, 2019 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   АПК .

Время 
объединиться

Губернатор Виктор Томенко, поздравляя 
фермеров с праздником, рассказал о том, 
что собирается предпринять региональное 
правительство для поддержки крестьян. В 
частности, по его словам, необходимо зани-
маться расширением внешних рынков сбыта 
сельхозпродукции края, что даст новые воз-
можности развития региона.

– Федеральные органы власти прислушива-
ются к предложениям Алтайского края, свя-
занным с выстраиванием взаимодействия на 
межгосударственном уровне. Если бы такие 
рынки, как китайский, стали для нас более 
доступны и близки, это дало бы нам мощную 
основу для роста производства, инвестиций и 
эффективности, – заметил он.

По словам Виктора Томенко, правительство 
региона намерено предложить новые формы 
государственной поддержки крестьянам за 
счет реализации национальных и федераль-
ных проектов.

– Уже в этом году пройдут мероприятия, свя-
занные с поддержкой агростартапов, а также 
потребительских кооперативов. Будем исполь-
зовать все имеющиеся инструменты. Мы будем 
настоящими партнерами, частями одного це-
лого. И власти, и фермеры, и индивидуальные 
предприниматели должны быть в постоянном 
диалоге, чтобы понимать, где происходят какие-
то сложности, чтобы включаться и совместно 
их преодолевать», – отметил Виктор Томенко.

Вице-губернатор Александр Лукьянов в беседе 
с корреспондентом «АП» обратил внимание на 
необходимость и действенность государствен-
ной поддержки в области сельского хозяйства:

– За предшествующие 3 – 5 лет, когда госу-
дарство стало выделять гранты для ЛПХ при 
переходе в фермерские хозяйства, более 500 
хозяйств начали заниматься животноводством. 
И сегодня, учитывая и растениеводство, и жи-
вотноводство, мы можем уверенно сказать, что 
эти люди действительно кормят наш регион, 
и кормят добротно. 

Кроме того, для многих сел, особенно удален-
ных, такие хозяйства являются градообразую-
щими, то есть единственными работодателями 
в селах. На них лежат многие социальные вопро-
сы: очистка снега, дорог, какие-либо ремонты 
в селе. И таких в регионе много.

Анна БОДАГОВА

Без раскачки
Для капремонта гимназии № 3, следующего 

пункта рабочей программы спикера, по предва-
рительным оценкам, потребуется 120 миллионов 
рублей. Модернизация гимназии может пройти 
в рамках национального проекта «Образование». 
Директор учебного учреждения Светлана Тюти-
кова пояснила, что экспертиза работ и форми-
рование пакета необходимой документации уже 
ведутся. Ремонт планировался в 2021 году, но 
удалось сократить время ожидания. Гимназия 
готовится к модернизации уже в следующем, 
2020 году.

«Проект большой и по объему вложений, и 
по количеству детей, которые смогут учиться 
в современных комфортных условиях. Задача 
администрации района – оперативно разрабо-
тать проектно-сметную документацию, пройти 
все экспертизы, для того чтобы объект можно 
было включать в КАИП именно на 2020-й, а не 
на 2021 год, как предполагалось ранее», – заявил 
спикер АКЗС.

Далее Александр Романенко вместе с руковод-
ством районных коммунальных предприятий 
обсудил финансовое состояние сферы ЖКХ, го-
товность к предстоящему отопительному сезону и 
более далекие перспективы – строительство еще 
одной модульной котельной, которая позволила 
бы повысить эффективность системы отопления.

Как отметил Александр Романенко, в рай-
оне есть финансовые проблемы, связанные с 
переходом на концессионные соглашения. Их 
решение требует участия краевых властей. «Если 
мы будем продолжать политику перевода всего 
коммунального комплекса, тепло- и водоснабже-
ния коммерческим предприятиям посредством 
заключения с ними концессионных соглаше-
ний, то мы неминуемо придем к увеличению 
необходимых издержек, связанных с уплатой 
НДС. В такой ситуации надо либо повышать та-
рифную составляющую, либо принимать реше-
ние о дотировании таких предприятий, либо 
изыскивать огромные ресурсы на глубокую мо-
дернизацию всего жилищно-коммунального 
комплекса. Решать, в каком направлении будем 
двигаться, надо именно сейчас. Планирую обсу-
дить эти вопросы с руководствам правительства 
края в самое ближайшее время», – подытожил
спикер.

Соб. инф.

В интервью представителям 
краевых СМИ губернатор оз-
вучил свою позицию по поводу 
закрытия нескольких крупных 
предприятий на территории 
региона, рассказал о кандидату-
ре не утвержденного до сих пор 
промышленного заместителя 
и о том, почему в мусорной ре-
форме нужно идти до конца.

Ставшее уже традиционным обще-
ние с журналистами в этот раз вновь 
продлилось более трех часов. Предста-
вители СМИ собрались в кабинете Вик-
тора Томенко вечером 8 августа. Значи-
тельная часть беседы была посвящена 
экономическому блоку. В частности, 
губернатор заявил о планах по спасе-
нию одного из символов алтайской про-
мышленности – моторного завода. От-
метил, что кандидатура главы Барнаула 
Сергея Дугина не рассматривалась на 
должность заместителя Председателя 
Правительства. А также высказал свое 
отношение к возможному строитель-
ству многоэтажного дома на площади 
Сахарова и дальнейшей судьбе парка 
«Изумрудный».«Н   »

– Во многом развитие края зависит 
от инвесторов. Вы довольны тем, 
как организован этот процесс?

– Всегда хочется большего. Не устаю 
и себе, и сотрудникам Правительства 
повторять, что нет предела совершен-
ству и не существует ограничений при 
решении задач, стоящих перед нами. 
Слишком многое еще предстоит сде-
лать. Но определенные успехи уже есть. 
За 2018 год объем инвестиций составил 
110 млрд руб., в 2017 году – около 87 
млрд руб. То есть наблюдается более 
чем 20-процентный рост.

На текущий год пока можно гово-
рить о приблизительных цифрах, но 
прирост продолжается. Свои вложе-
ния из бюджета мы тоже увеличиваем. 
Однако это инвестиции в социальные 
объекты, которые улучшают жизнь, 
но не являются источником появле-
ния новых доходов, подпитывающих 
бюджет региона в дальнейшем.

Рост инвестиций – не самоцель, а 
важнейшее условие дальнейшего разви-
тия. Новые мощности открывают «Боч-
кари», «Сибирь-Полиметаллы», «Алтай-
лес». На «Русской коже» все уже готово 
к работе, идет процесс пуско-наладки. 
Открытие планируем в августе и соби-
раемся пригласить на него министра 
промышленности и торговли. «Русская 
кожа» – один из резидентов территории 
опережающего социально-экономиче-
ского развития в Заринске. Во многом 
предприятие было якорем, благодаря 
которому краевое Правительство обо-
сновывало создание ТОСЭР.

«ЭкоНива» реализует серьезный про-
ект в Тальменском районе по строитель-
ству животноводческого комплекса на 6 
тыс. голов. Планы у них очень хорошие. 
Компании отведена земля без конкур-
са. К концу года она должна получить 
заключение госэкспертизы.

Сегодня ведется разговор по созда-
нию нового терминала в барнаульском 
аэропорту. Это позволит серьезно уве-
личить его пропускную мощность. На 
воплощение проекта требуется больше 
2 млрд руб.

Мы стараемся конструктивно подхо-
дить к пожеланиям наших действующих 
предприятий. Когда встречаемся с пред-
ставителями бизнеса, мой обязательный 
вопрос к ним: «Что нужно для сохране-
ния объемов или их увеличения»?

– За последние несколько месяцев 
возникли серьезные проблемы у 
нескольких предприятий – теплич-
ный комбинат «Индустриальный», 
Иткульский спиртзавод, Рубцовский 
хлебокомбинат. Как вы считаете, 
краевые власти должны разделить 
ответственность с собственни-
ками?

– Все ситуации разные. Сто процен-
тов акций «Индустриального» принадле-
жит Алтайскому краю. Так получилось, 
что история управления предприятием, 
выработка стратегии привели к убы-
точности. Оно производило продукцию, 
которая стоила меньше, чем тратилось 
на ее выпуск. По сути, «Индустриаль-
ный» находился на конкурентном 
рынке, не имея перспектив и планов, 
как бороться за место под солнцем, 
если все остальные повышают свою 
эффективность и совершенствуются. 
Мы же зачем-то каждый год вынимали 
из бюджета сотни миллионов рублей 
на поддержку комбината. Хотя деньги 
могли пойти на больницы, школы и 
детские сады.

Сейчас удалось договориться с кре-
диторами, подыскать потенциального 
инвестора. Предприятие будет взято в 

аренду, продолжит свою работу, затем 
через открытые торги будет продано. 
Все вырученные деньги пойдут на по-
гашение долгов. Да, их не хватит. При-
дется добавлять из бюджета. Но один 
раз, и тема закроется. При этом будет 
инвестор, купивший предприятие и, 
очевидно, пригласивший часть трудо-
вого коллектива на работу. Кроме того, 
у него есть внятный план по развитию. 
Это лучше, чем иметь черную дыру, в 
которую вбрасываешь ассигнации, а 
света в конце туннеля не видно.

Полагаю, идем по правильному пути. 
У нас много другой работы, кроме управ-
ления конкретной теплицей. Она не 
стратегический актив, не атом и не 
космос. Каждый последующий шаг по 
сохранению предприятия будет широко 
освещаться. Больную форму нужно за-
крыть, здоровое ядро должно остаться.

Теперь что касается частных пред-
приятий. Вы видели директора Иткуль-
ского спиртзавода? Почему, когда появ-
ляется информация о закрытии, рядом 
размещается фотография губернатора 
или кого-нибудь из заместителей? Мы-
то какое отношение имеем к Иткуль-
скому спиртзаводу? Под информацией 
должна быть фотография того, кто это 
все допустил, и большими буквами 
написана его фамилия. В работу част-
ных предприятий региональные власти 
со всеми своими рычагами вмешивать-
ся не могут. Их собственники выбрали 
такую стратегию поведения, может, 
где-то рискнули или махнули рукой. Та 
же самая ситуация и по Рубцовскому 
хлебокомбинату.

Эти случаи, без сомнения, неприят-
ные. Но они – реальность нашей жизни. 
Такие ситуации будут происходить в 
силу природы экономического уклада. 
Государство должно свою роль в данном 
процессе, конечно, играть. Контроли-
ровать, чтобы люди получили необ-
ходимые выплаты, решать вопросы, 
связанные с экологической стороной. 
Нужно понимать: бизнес – частная ини-
циатива и интерес. Стало быть, в рамках 
закона его собственник может сделать 
с ним все, что посчитает нужным.«В   ,   »

– Существует ли план по спасению 
Алтайского моторного завода? 
И как вы относитесь к предло-
жениям сделать на его площадке 
технопарк?

– Есть несколько предприятий, ко-
торые являются символами промыш-
ленности Алтайского края. И мотор-
ный завод, действительно, к таковым 
относится. Холдинг «Транспортные 
компоненты» – новый собственник 
предприятия. Сейчас он прорабатывает 
варианты возрождения завода. В июле 
зарегистрировано юридическое лицо 
– ООО «Алтайский моторостроитель-
ный завод». Большая часть персонала 
перейдет на работу туда из обанкротив-
шегося предприятия. Имущество, пока 
на арендной основе, а в последующем – 
на праве собственности, активизируют 
в производство. Мы встречались с соб-
ственниками. Планы у них есть, будем 
их поддерживать. Вполне возможно, 
нам удастся сохранить производство 
двигателей.

Создание технопарка здесь не пла-
нируется. Наиболее подготовленная 

площадка с этой точки зрения – Руб-
цовский завод запасных частей. Мы 
рассчитываем получить на реализацию 
проекта государственные инвестиции – 
порядка 500 млн руб. Сейчас готовимся 
войти в федеральную программу. Кроме 
того, как известно, край попал в чис-
ло десяти регионов с низким уровнем 
социально-экономического развития. 
Значит, тема с технопарками может 
продвинуться гораздо быстрее.

– В Правительстве еще не назначен 
заместитель, курирующий как раз 
промышленный блок. Ходили слухи, 
что в шорт-листе претендентов 
числился Сергей Дугин…

– Вопрос этот важный, но несрочный. 
Пока я напрямую взял ряд обязанностей 
на себя, кое-что распределил между сво-
ими заместителями. Да, это добавляет 
нагрузки. Но когда начинается представ-
ление конкретных личностей, приходит 
понимание того, как они будут коорди-

нировать между собой ведомства. Все 
структуры должны работать и нельзя 
кем угодно заполнить должность заме-
стителя. Никакого шорт-листа у меня нет. 
Была одна кандидатура, и это не Сергей 
Дугин. Он работает главой Барнаула, 
справляется со своими обязанностями.

Вопрос по заместителю – та ситуация, 
когда семь раз отмерь и один раз отрежь. 
Но затягивать с назначением не стану. 
Я немного переосмыслил требования к 
человеку, который должность должен 
занять. Мне казалось важным соблюде-
ние баланса между местными кадрами 
и теми, кто приглашен на работу. Хочу 
сказать, Правительство нормально при-
нимает людей, приехавших в Алтайский 
край и со всей ответственностью рабо-
тающих. Поэтому не буду принципиаль-
но стоять на позиции, что заместитель 
обязан иметь алтайские корни. В общем, 
немного наберитесь терпения.

– Сейчас обсуждается вопрос по 
строительству многоэтажного 
дома на площади Сахарова. Как вы 
относитесь к этому?

– В любом таком вопросе важно 
мнение жителей и профессионалов. 
Губернаторская позиция формируется 
на основе собственного представления 
и анализе отношения к этому людей. 
Насколько я знаю ситуацию, земля там 
частная. И она как-то таковой стала. Как 
мне докладывают, у собственника уже 
сегодня есть все права, чтобы начинать 
процедуры, связанные с проектиро-
ванием и получением разрешения 
на стройку. Но он не идет пока на это. 
Когда появилась новость о строитель-
стве многоэтажного дома, я сделал не-
сколько звонков в город – туда ничего 
не поступало. Значит, информация в 
рамках каких-то процессов зачем-то 
выносится на обсуждение…

С другой стороны, разве это работа 
губернатора – сидеть и думать, где какую 

многоэтажку построить? Во-первых, мои 
представления в данной отрасли находят-
ся на уровне продвинутого обывателя, 
и не более того. Здесь обязаны работать 
институты. Включаются полномочия 
городской власти с целым набором раз-
личных структур и регламентов взаи-
модействия между собой. В частности, 
такое строительство должно найти свое 
отражение в Генплане. Плюс центр го-
рода, здесь много объектов культурного 
наследия, у которых есть охранная зона.

Я против того, чтобы вся система ра-
ботала так: когда мне что-то не понрави-
лось, включил незримые действия, и все 
институты вдруг сработали в полный 
блок. Я сегодня не ошибся, завтра – ошиб-
ся. А послезавтра тот, кому дал команду, 
обиделся на власть, вышел на публику и 
все озвучил. Как я буду выглядеть? Люди 
меня выбрали для того, чтобы система 
работала и в том числе, не допускала 
строительство домов, которые там не 
нужны. Везде должны существовать 

регламенты, порядки и правила, нор-
мальным образом принятые, утверж-
денные. Порядок освобождает мысли.«У   –   !»

– В Барнауле будет построена са-
мая большая в крае школа на 1100 
мест. Где еще есть необходимость 
в таких учебных заведениях?

– Для крупных городов с достаточ-
но плотной схемой расселения вопрос 
создания больших школ актуален. В 
Барнауле образовательное учреждение 
на 1100 мест будет построено и точно 
станет востребованным. Сегодня у нас 
примерно 270 тыс. ребят ходят в школы 
с 1-го по 11-й класс. Из них 40 тыс. учатся 
во вторую смену, и эту проблему тоже 
нужно решать.

Поэтому до 2024 года предстоит 
создать около 20 тыс. школьных мест. 
Учреждения продолжат возводиться и 
в краевом центре, и по всему региону. 
В Бийске есть потребность в крупных 
школах. Речь идет также о реконструк-
ции и капитальном ремонте действую-
щих, необходимо довести их до совре-
менных стандартов.

Надеюсь, наше участие в нацпро-
ектах и предложения, внесенные в 
программу ускоренного социально-
экономического развития края, позво-
лят приблизить сроки сдачи объектов.

– Мусорная тема сегодня – одна 
из накипевших. Митинг в Топчихе, 
эмоциональный разговор депутатов 
АКЗС с министром Иваном Гилёвым. 
Удается ли решать проблему, свя-
занную с системой обращения с 
ТКО?

– В реализации реформы мы дей-
ствуем в рамках федерального зако-
нодательства. Думаю, нужно занести 

в актив то, что удалось миновать кол-
лапса. Крупные населенные пункты 
в приемлемой форме переключились 
на новый формат работы. Наиболее 
сложная ситуация в тех, где процесс 
вывоза мусора не был никак ранее ор-
ганизован. Здесь мы только должны 
навести порядок.

Плюс реформа касается только твер-
дых коммунальных отходов. А деревья, 
ветки, строительный мусор к таковым 
не относятся. Как быть с ними? Про-
блемы в этом тоже есть.

Сложность заключается и в огром-
ном количестве участников процесса. 
Региональные операторы, районные 
власти, сельские администрации, пред-
ставители регоператоров на территории. 
Была привычная ранее система, сейчас 
она полностью изменилась. Понятно, 
остались недовольные, возможно, по-
терявшие свой бизнес. И они не особо 
заинтересованы в развитии. Совокуп-
ность обстоятельств приводит к тому, 
что кое-где реформа пробуксовывает. Но 
регулирование законодательства, работа 
с регоператорами, взаимодействие с 
жителями позволяют двигаться вперед.

Думаю, необходимо оказывать по-
мощь муниципалитетам в создании 
контейнерных площадок. В текущем 
году выделим деньги. Обустройство 
площадок – вопрос местного значения, 
но все необходимое внимание краевых 
властей будет сфокусировано на реше-
нии проблемы.

Также к декабрю планируем под-
ключить к вывозу мусора большую 
часть населенных пунктов. Я оцени-
ваю эту задачу как очень сложную для 
исполнения, но возможную. С учетом 
того, что жители, власти всех уровней, 
региональные операторы будут пони-
мать – назад хода нет. В реформу мы 
уже вступили, большую часть пути 
прошли, много шишек набили – нуж-
но идти до конца.

– Есть несколько предложений по 
развитию парка «Изумрудный». 
Какой вариант нравится вам?

– Парк продолжает находиться в 
краевой собственности. Но никакого 
балансодержателя по факту нет, про-
сто числится в казне. На протяжении 
многих лет он был предоставлен в 
аренду коммерческим структурам. К 
сожалению, надежда на ответственный 
бизнес в данном случае не оправдалась. 
Концов теперь не найдешь! Начинаешь 
разбираться – вроде бы все хорошие, с 
благими намерениями. В итоге сейчас 
имеем то, что есть. К сожалению, многое 
из того, что можно было испортить, там 
уже испорчено. Однако достаточный 
потенциал для сохранения рекреа-
ционного места есть. И это довольно 
затратная история.

Концепции, которые подразумевают 
сделать его неким коммерческим объ-
ектом, самим по себе работающим и 
зарабатывающим деньги на содержа-
ние, мне не нравятся. По госполитике, 
по отношению к бизнесу и вопросам 
формирования городской среды парк 
должен оставаться парком. Ничего не 
обязан он зарабатывать! Люди приходят 
туда отдыхать. Я думаю, необходимо 
навести в нем порядок. Убрать больные 
деревья, посадить новые. Создать уч-
реждение, передать парк в оперативное 
управление, сформировать смету. Все 
прозрачно сделать, учесть в бюджете. У 
любого объекта должен быть хозяин, ко-
торый понимает свое предназначение: 
стричь траву, ухаживать за деревьями 
и подравнивать дорожки.

Нужно создать нормальный парк с 
достаточным объемом сопутствующих 
услуг, с минимальным заходом туда с 
точки зрения строек и коммуникаций. 
С большой вероятностью по такому 
пути и пойдем. Мне кажется, Барнаул 
этого достоин.

– Прошло уже больше года после 
вашего приезда в Алтайский край. 
Когда планируете пойти в отпуск 
и как собираетесь отдыхать?

– Я пока не считаю для себя возмож-
ным съездить в отпуск. Слишком много 
дел, которые нельзя откладывать. В 
каких-то моментах еще нужно разо-
браться, кроме того, идет становление 
команды. Многое вокруг меняется, 
происходит настройка национальных 
проектов. Нужно везде успевать. По-
дошла тема, связанная с принятием 
программы по ускоренному социаль-
но-экономическому развитию края. 
Я на нее возлагаю большие надежды. 
Поэтому отпуск не планировал, хотя 
чувствую, что своим родным и близким 
уже задолжал.

Вообще, в Алтайском крае замеча-
тельные места. Езжу по региону и до 
сих пор не перестаю открывать его для 
себя, знакомиться с новыми людьми. 
Узнавать своих земляков – это на самом 
деле классная вещь!

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .
Виктор Томенко: 
«Порядок освобождает мысли»
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  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

  СТАТИСТИКА .
Июль 2019 к

июню 2019 декабрю 2018

Все товары 
и платные услуги 

100,4 102,9

Продовольствен-
ные товары 

100 103,2

Непродоволь-
ственные товары 

100,2 101,9

Услуги 101,3 104,1

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю 
за июль 2019 года

в процентах 
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ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
3 сентября 2019 года в 10 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, пл. 

имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 404/2, ИП Кожевин Виталий Вале-
рьевич, как организатор торгов, от имени МТУ Росимущества в Ал-
тайском крае и Республике Алтай, проводит публичные торги в фор-
ме открытого аукциона по продаже заложенного (недвижимость) 
имущества. На торги отдельными лотами выставляется имущество: 
Лот№1 Жилой дом, индивидуального жилищного фонда, S-59,9 кв.м., 
земельный участок (земли населенных пунктов под индивидуальную 
жилую застройку), S-966 кв.м., адрес: АК, г. Камень-на-Оби, ул. Гого-
ля, 22. Нач.цена 504000 руб. (Молчанова Н.М., ипотека) (871) Лот№2 
Гаражный бокс, а также все последующие неотделимые улучшения, 
назначение – нежилое, S-21,7 кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Балтийская, 
8, бокс 171. Нач.цена 300000 руб. (Босяк А.С., залог, арест, прочие огра-
ничения/обременения) (919) Лот№3 Квартира, S-29,9 кв.м., адрес: АК, 
Первомайский район, с. Санниково, мкр. Центральный, д. 118, кв. 46. 
Нач.цена 616000 руб. (Шалаев О.А., Шалаева О.Л., залог) (906) Лот№4 
Квартира, S-71,8 кв.м., адрес: АК, г. Барнаул, ул. С.Семенова, 19, кв. 111. 
Нач.цена 2947171 руб. (Белых И.А., ипотека) (815) (повторные) Лот№5 
Здание телятника с родильным отделением № 2, 1974 г.п., назначе-
ние - нежилое здание, S-1021,6 кв.м., земельный участок, назначение 
- земли населенных пунктов, S-2490+/-35 кв.м., адрес: АК, Павловский 
р-он, с. Елунино, ул. Обская, 24. Нач.цена 744756,81 руб. (собственник 
Бабкин А.С., арест, залог, запрет на р/д, огр. на 10 кв.м. зем. уч. по ст. 
56, 56.1 ЗК РФ) (602) (повторные) Лот№6 Квартира, 10 эт., S- 60,2 кв.м., 
адрес: АК, г. Барнаул, ул. Павловский тракт, д. 227, кв. 48. Нач.цена 
2902750 руб. (Сигуев А.Н., ипотеки, запрет на р/д) (748) (повторные) 
Лот№7 Земельный участок, земли населенных пунктов для осущест-
вления жилищного строительства и строительства объектов соци-
альной инфраструктуры, S-1200+-24 кв.м., адрес: АК, Первомайский 
район, п. Новый, ул. Высоцкого, 2. Нач.цена 80240 руб. (Гордеева Л.А., 
ипотека, запрет на р/д) (758) (повторные) Лот№8 Квартира, назначе-
ние -жилое помещение, S-30,7 кв.м., адрес: АК, г. Новоалтайск, ул. 40 
лет ВЛКСМ, д. 11, кв. 99. Нач.цена 714000 руб. (Бахарев В.В., арест, за-
лог, запрет на р/д) (552) (повторные) Лот№9 Нежилое здание, 2 эт., 
S-842,5 кв.м., склад материалов, адрес: АК, г. Заринск, ул. Промыш-
ленная, 32/5; Нежилое здание, S-98,9 кв.м., 1 эт., склад пропана, адрес: 
АК, г. Заринск, ул. Промышленная, 32/6; Нежилое здание, проходная, 
S-16,1 кв.м., адрес: АК, г. Заринск, ул. Промышленная, 32/2; Нежилое 
здание, кислородно-наполнительная станция, S-352 кв.м., адрес: АК, 
г. Заринск, ул. Промышленная, 32/3; Нежилое здание, Сооружение 
АЗС, S-24,1 кв.м. (площадь застройки 465 кв.м.), адрес: АК, г. Заринск, 
ул. Промышленная, 32/1; Заготовительный цех, 2012 г.п., S-1070 кв.м., 
кадастровый номер: 22:66:200201:172адрес: АК, г. Заринск, ул. Про-
мышленная, 32/7; Нежилое здание, 2эт, 1980 г.п., здание управления 
и автотранспортного цеха, S-2462,7 кв.м., адрес: АК, г. Заринск, ул. 
Промышленная, 32; 2/3 доли земельного участка, земли населенных 
пунктов для производственной деятельности, S-33560+/- 0,1 кв.м., 
кадастровый номер: 22:66:200201:20, адрес: АК, г. Заринск, ул. Про-
мышленная, 32. Нач.цена 24905600 руб. Без учета НДС (собственник 
земельного участка ООО Металлург-Цемремонт, ЗАО «Коксохиммон-
таж-Алтай 1/3 доли, залог, запреты на регистрационные действия) 
(718)  Лот№10 Земельный участок, назначение - земли сельскохозяй-
ственного назначения, S - 206000+/-3971 кв.м., адрес - находится при-
мерно в 3,9 км от ориентира по направлению на юг, адрес ориенти-
ра: Панкрушихинский район, с/мо Зятьковский, с.Зятьково. Нач.цена 
188160 руб. Лот№11 Земельный участок, назначение - земли сельско-
хозяйственного назначения, S - 212000+/-4029 кв.м., адрес - находит-
ся примерно в 6,3 км от ориентира по направлению на юг, адрес ори-
ентира:Панкрушихинский район,  с.Зятьково. Нач.цена 193760 руб. 
Лот№12 Земельный участок, назначение - земли сельскохозяйствен-
ного назначения, S-184188+/-3762 кв.м., адрес - установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка, адрес ориен-
тира:  Панкрушихинский район,  с/мо Зятьковский. Нач.цена 173600 
руб.  Лот№13 Земельный участок, назначение - земли сельскохозяй-
ственного назначения, S - 200000 кв.м., адрес - установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка, адрес ориен-
тира: Панкрушихинский район,  с/мо.Зятьковский. Нач.цена 183120 
руб. (с лота №10 по №13 (включительно) собственник - Мартюшина 
С.Н. арест, залог, запрет на р/д) (878) Лот№14 Квартира, S- 50,5 кв.м., 
адрес: г. Заринск,  ул. Таратынова, 7-55. Нач.цена 1320000 руб. (Малее-
ва Т.Н.,ипотека) (892) Лот№15 9/288 долей на земельный участок, об-
щая площадь - 2770 кв.м., 9/288 долей на нежилое здание,  общая пло-
щадь - 1968,6 кв.м., адрес: АК, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. 
Школьный, 4. Нач.цена 400000 руб. (Заломкин С.Г., залог) (946). Задаток 
по всем лотам - 5% от начальной цены лота. Приём заявок и докумен-
тов, необходимых для участия в аукционе, ознакомление с докумен-
тами на реализуемое имущество и порядком проведения аукциона 
производятся с момента опубликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 
мин. (пн-пт.), но не позднее 28 августа 2019 года до 12 час. 00 мин. по 
адресу: г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д.1, оф. 404/2. Подача за-
явок осуществляется по предварительной записи по тел: 8-983-
180-99-16, сайт ridder-sale.ucoz.com. 

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
2 сентября 2019 года в 11 час. 00 мин. по адресу: г. Бийск, ул. 

Социалистическая, д. 25/4 (территория ЗКПД), пом. 4, ООО «Рид-
дер», как организатор торгов, от имени МТУ Росимущества в Алтай-
ском крае и Республике Алтай, проводит публичные торги в форме 
открытого аукциона по продаже заложенного (недвижимость) имуще-
ства. На торги отдельными лотами выставляется имущество: Лот№1 
Жилая квартира, S-41,9 кв.м., земельный участок-для ведения ЛПХ, S- 
985 м2+/-22 кв.м., адрес: АК, с. Алтайское, пер. Тополевый, 2 кв. 1. Нач.
цена 600000 руб. (Медведева Н.А, Медведев А.Г., залог, запрет на р/д) 
(945) Лот№2 Жилое помещение, S-44,7кв.м., адрес: АК, г.Бийск, ул.Ре-
волюции, д.100 кв.77. Нач.цена 1000000 руб. (Гречко Н.И., арест, залог, 
запрет на р/д) (876) Лот№3 Жилое помещение, S-37,6кв.м., адрес: АК, 
г.Бийск, ул.Короленко, д.43 кв.58. Нач.цена 1175409 руб. (Батаева Т.В., 
залог, запрет на р/д) (875) Лот№4 Нежилое здание магазина, S-395,4 
кв.м., земельный участок, земли нас. пунктов под объекты торгов-
ли, S-300 кв.м., адрес: АК, с. Алтайское, ул. Советская 88В. Нач.цена 
2661520 руб. Без учета НДС (ООО «ЮНИК», ипотека) (836) (повторные) 
Лот№5 Нежилое здание, S-35,2 кв. м., земельный участок-земли на-
селенных пунктов под строит. магазина, S-196 кв.м. адрес: АК, Петро-
павловский р-он, с. Паутово, ул. Ленина, 99А. Нач.цена 113193,48 руб. 
(Медведев М.И., Медведев Е.М., Медведев А.М., арест, залог) (858) (по-
вторные) Лот№6 Помещение - 1/6 доля в жилом здании, S-55,3 кв.м., 
земельный участок 1/6 доля, S-605 кв.м. адрес: АК, г. Бийск, пер Гон-
чарный 24В. Нач.цена 93500 руб. (Никитина Т.Н., ипотека) (829) (по-
вторные) Лот№7 Нежилое здание магазина, S-307,5 кв.м., земельный 
участок-земли нас. пунктов для использования в целях культурно-бы-

тового назначения, S-821 кв.м., адрес: АК, Петропавловский р-он, с. Па-
утово, ул. Ленина, 76. Нач.цена 629600,44 руб. (Запорожец И.М., арест, 
залог, запрет на р/д) (852) (повторные) Лот№8 Нежилое здание, S-79,7 
кв.м., земельный участок-земли нас. пунктов для использования в це-
лях культурно-бытового назначения, S-328 кв.м., адрес: АК, Петропав-
ловский р-он, с. Паутово, ул. Ленина, 62. Нач.цена 217055,32 руб. (По-
данева Л.Н., арест, залог) (855) (повторные) Лот№9 Жилая квартира, 
S-29,6 кв.м., адрес: АК, с. Зональное, ул. Центральная, 19-36. Нач.цена 
433500 руб. (Селиванов В.А., Селиванова О.А., ипотека, запрет на р/д) 
(847) (повторные) Лот№10 Земельный участок с расположенным на 
нем садовым домом и баней, земли с/х назначения для ведения садо-
водства, S-586+/-4,9 кв/м, адрес: АК, Бийский р-н, с/с Катунский, Садо-
водство «Катунь», ул. Набережная, 73. Нач.цена 389640 руб. (Безобразов 
В.В., ипотека, запрет на р/д) (738) (повторные) Лот№11 Жилой дом, S - 
116,6 кв.м., земельный участок, S-1000 кв.м., по адресу: АК, Бийский 
р-н, с. Первомайское, ул. Рабочая, 36. Нач.цена 1876800 руб. (Кузенко-
ва В.В., ипотека, запрет на р/д) (719) (повторные) Лот№12 Жилой дом, 
S-344,5 кв.м., земельный участок-земли населенных пунктов для ве-
дения ЛПХ, S-1500+/-14 кв.м., адрес: АК, Бийский р-н, с. Малоенисей-
ское, ул. Лесная, 49. Нач.цена 3442500 руб. (Ефремов В.А., ипотека, огр. 
на 128 кв.м. по ст.56 ЗК РФ) (820) (повторные) Лот№13 Нежилое зда-
ние (материальный склад), 2003 г.п., S-1039 кв.м., земельный участок, 
S-1635 кв.м., адрес: АК, г. Бийск, ул. Мамонтова, 32. Нач.цена 1868160 
руб. (ООО «СЕТРА», ипотека, запрет на р/д) (917).Задаток по всем лотам 
- 5% от начальной цены лота. Приём заявок и документов, необходи-
мых для участия в аукционе, ознакомление с документами на реали-
зуемое имущество и порядком проведения аукциона производятся 
с момента опубликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн.-пт.), 
но не позднее 28 августа 2019 года до 12 час. 00 мин. по адресу: г. 
Бийск, ул. Социалистическая, д. 25/4 (территория ЗКПД), пом. 4. По-
дача заявок осуществляется по предварительной записи 8 (3854) 
30-69-10, сайт ridder-sale.ucoz.com. 

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
2 сентября 2019 года в 11 час. 00 мин. по адресу: г. Бийск, ул. Со-

циалистическая, д. 25/4 (территория ЗКПД), пом. 4, ИП Кожевин 
В.В., как организатор торгов, от имени МТУ Росимущества в Алтай-
ском крае и Республике Алтай, проводит публичные торги в форме 
открытого аукциона по продаже заложенного (недвижимость) иму-
щества. На торги выставляется имущество: Лот№1 Нежилое здание 
гаража, литер Б, S-291,7 кв/м и земельный участок (д/обслуживания 
здания гаража легковых автомобилей, земли насел. пунктов), S-334 
кв/м., адрес: АК, Чарышский р-н, с. Маралиха, ул. Пролетарская, 2а. 
Нач.цена 147968 руб. без учета НДС. (ООО «Сосновское», ипотеки, про-
чие ограничения/обременения) (23) (повторные). Задаток по всем ло-
там - 5% от начальной цены лота. Приём заявок и документов, необ-
ходимых для участия в аукционе, ознакомление с документами на 
реализуемое имущество и порядком проведения аукциона произво-
дятся с момента опубликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн.-
пт.), но не позднее 28 августа 2019 года до 12 час. 00 мин. по адресу: 
г. Бийск, ул. Социалистическая, д. 25/4 (территория ЗКПД), пом. 4. По-
дача заявок осуществляется по предварительной записи 8 (3854) 
30-69-10, сайт ridder-sale.ucoz.com.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
3 сентября 2019 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, пл. 

имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 404/2, ООО «Гарант», как организатор 
торгов, от имени МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республике 
Алтай, проводит публичные торги в форме открытого аукциона по 
продаже заложенного (недвижимость) имущества. На торги отдельны-
ми лотами выставляется имущество: Лот№1 Жилой дом, S-63,5 кв.м., 
земельный участок, назначение - земли населенных пунктов для веде-
ния личного подсобного хозяйства, S-2395+/-17 кв.м., адрес: АК, Углов-
ский р-он, с. Куйбышево, ул. Центральная, 99. Нач.цена 398000 руб. 
(Аланова К.Г., арест, залог) (886) Лот№2 Нежилое помещение 2 этаж 
в здании и земельный участок-земли населенных пунктов для раз-
мещения части здания пристройки к производственному корпусу, S 
здания - 642,7 кв.м., S зем. участка - 550 кв.м., адрес: АК, р.п. Благове-
щенка, ул. Промышленная, 1/2. Нач.цена 3009510 руб. (Баталов В.А., 
ипотека, запреты на р/д, публичный сервитут (право) весь) (772) (по-
вторные) Лот№3 Жилой дом, S-73 кв.м., земельный участок- земли на-
селенных пунктов - эксплуатация жилого дома, S- 1041 кв.м., адрес: 
АК, с. Яровое, ул. Барнаульская, 28. Нач.цена 790500 руб. (Шемет Н.А., 
ипотека) (819) (повторные) Лот№4 Жилой дом, S-61,4 кв.м., земель-
ный участок- земли населенных пунктов для индивидуального жи-
лищного строительства, S- 513,7 кв.м., адрес: АК, г. Славгород, ул. Чка-
лова, 104. Нач.цена 722500 руб. (Скляр А.О., Скляр Р.В., ипотека) (821) 
(повторные) Лот№5 Квартира, S- 43 кв.м., адрес: АК, г. Рубцовск, пр. 
Ленина, 55, кв. 29. Нач.цена 584120 руб. (Кулакова Е.В., ипотека) (827) 
(повторные) Лот№6 Здание (столовая), S-256,8 кв.м., адрес: АК, Благо-
вещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 
904400 руб. Лот№7 Здание (дом культуры), S-201,1 кв.м., адрес: АК, Бла-
говещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 
935000 руб. Лот№8 Здание (материальный склад), S-86,7 кв.м., адрес: 
АК, Благовещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. 
Нач.цена 180200 руб. Лот№9 Здание (склад), S-100,6 кв.м., адрес: АК, 
Благовещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.
цена 166600 руб. Лот№10 Здание (гараж), S-163,4 кв.м., адрес: АК, Бла-
говещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 
394400 руб. Лот№11 Здание (котельная), S-113,8 кв.м., адрес: АК, Благо-
вещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 
302600 руб. Лот№12 Здание (овощехранилище), S-82,6 кв.м., адрес: 
АК, Благовещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. 
Нач.цена 156400 руб. Лот№13 Здание (жилой корпус №2), S-290,9 кв.м., 
адрес: АК, Благовещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санато-
рий. Нач.цена 1057400 руб. Лот№14 Здание (жилой корпус №1), S-309,5 
кв.м., адрес: АК, Благовещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» 
санаторий. Нач.цена 1081200 руб. Лот№15 Здание (лечебный корпус), 
S-315,1 кв.м., адрес: АК, Благовещенский район, с. Шимолино, «Степ-
ной бор» санаторий. Нач.цена 1169600 руб. Лот№16 Здание (летний 
корпус №1), S-164,1 кв.м., адрес: АК, Благовещенский район, с. Шимо-
лино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 459000 руб. Лот№17 Здание 
(летний корпус №2), S-163,6 кв.м., адрес: АК, Благовещенский район, с. 
Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 462400 руб. Лот№18 
Здание (летний корпус №4), S-168,2 кв.м., адрес: АК, Благовещенский 
район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 469200 руб. 
Лот№19 Здание (летний корпус №3), S-168,9 кв.м., адрес: АК, Благо-
вещенский район, с. Шимолино, «Степной бор» санаторий. Нач.цена 
476000 руб. (с лота №6 по №19 (включительно)- собственник Маилян 
С.С., ипотека, аресты, запреты на р/д) (686) (повторные) Лот№20 Зе-
мельный участок, земли населенных пунктов для размещения су-
ществующего дома жилого, S-1267 кв.м., адрес: АК, г. Славгород, ул. 

Володарского, 259. Нач.цена 260100 руб. (Данцура В.А.,, ипотека) (716) 
(повторные) Лот№21 Нежилое здание 2001 г.п., S-624,1 кв.м., и земель-
ный участок, земли населенных пунктов для эксплуатации админи-
стративного объекта, S-5366+-25,63 кв.м., адрес нежилого здания: АК, 
г. Славгород, ул. 1-я Промышленная, 25, адрес земельного участка: АК, 
г. Славгород, ул. 1-я Промышленная, 25/2. Нач.цена 1431400 руб. (Бол-
дырев В.В., ипотека, запреты на р/д) (722) (повторные) Лот№22 Квар-
тира, этаж 3, S-32,5 кв.м., адрес: АК, г. Барнаул, ул. Юрина, д. 166Г, д. 27. 
Нач.цена 904400 руб. (Чернова Л.В., арест, залог, запрет на р/д) (549) (по-
вторные). Задаток по всем лотам - 5% от начальной цены лота. Приём 
заявок и документов, необходимых для участия в аукционе, ознаком-
ление с документами на реализуемое имущество и порядком прове-
дения аукциона производятся с момента опубликования с 09 час. 00 
мин. до 15 час. 00 мин. (пн.-пт.), но не позднее 28 августа 2019 года 
до 12 час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, 
оф. 404/2. Подача заявок осуществляется по предварительной за-
писи 8-983-180-99-16, сайт гарант22.рус. 

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
03 сентября 2019 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, 

ул. Энтузиастов, 52, эт. 3, оф. 305, ООО «ГеоТехПроект», как орга-
низатор торгов, от имени МТУ Росимущества в Алтайском крае и Ре-
спублике Алтай, проводит публичные торги в форме открытого аук-
циона по продаже заложенного имущества (недвижимость). На торги 
отдельными лотами выставляется имущество: Лот№1 Квартира, пло-
щадь – 49,2 кв.м. и земельный участок, земли населенных пунктов – 
для ведения ЛПХ, площадь – 727 кв.м., адрес: АК, Калманский р-он, 
с. Калманка, ул. Буденного, д. 7А, кв. 1. Нач.цена 695640 руб. (Фролова 
С.Г., ипотека, прочие ограничения/обременения) (761) (повторные). 
Лот№2 Нежилое здание, 2006 г.п., 2 эт., в т.ч. подз. 1, площадь – 357 
кв.м., и земельный участок, земли населенных пунктов под комму-
нально-складские объекты, площадь – 1314+/-25 кв.м., адрес: АК, Ма-
монтовский р-он, с. Мамонтово, ул. Кашировская, 100/1. Нач.цена 
1177080 руб. (Шефер А.В. 1/2, Шефер Т.А. 1/2, ипотеки, запреты) (781) 
(повторные). Лот№3 Нежилое помещение (пом. Н-1001), площадь – 
129,1 кв.м., 1 этаж, адрес: АК, г. Барнаул, ул. Солнцева, 15. Нач.цена 
2951200 руб. (ООО «Эдельвейс», ипотеки, прочие ограничения/обре-
менения) (801) (повторные). Лот№4 Земельный участок, назначение 
– земли сельскохозяйственного назначения для сельскохозяйствен-
ного производства, площадь – 726000+/-4919 кв.м., ориентир: АК, Ал-
тайский р-он, в административных границах Айского сельсовета, 
урочище Айченок, Хвощевка. Нач.цена 5997169,02 руб. (ООО «Алтай-
ская мукомольно-крупяная компания», залог, постановление СПИ 
о запрете на регдействия) (859) (повторные). Лот№5 Земельный уча-
сток, назначение – земли сельскохозяйственного назначения для 
сельскохозяйственного производства, площадь – 197000 кв.м., ори-
ентир: АК, Алтайский р-он, урочище Айченок, в административных 
границах Айского сельсовета. Нач.цена 1627330,98 руб. (ООО «Алтай-
ская мукомольно-крупяная компания», залог, постановление СПИ о 
запрете на регдействия) (859) (повторные). Лот№6 Квартира, площадь 
– 43 кв.м., адрес: АК, Усть-Пристанский р-он, с. Усть-Чарышская При-
стань, ул. Королева, д. 52, кв. 18. Нач.цена 576000 руб. (Костенко Л.Н., 
ипотека, арест) (879). Лот№7 Квартира, площадь – 61,1 кв.м., адрес: 
АК, Шипуновский р-он, с. Шипуново, ул. Строительная, д. 2, кв. 11. 
Нач.цена 997600 руб. (Бубнова М.Ю., ипотека, огр. права регистра-
ции от 04.03.2019) (907). Лот№8 Земельный участок, земли населен-
ных пунктов для индивидуального жилищного строительства, пло-
щадь – 1450+/-7 кв.м., адрес: АК, г. Барнаул, с. Власиха, ул. Сосновая, 
37. Нач.цена 749600 руб. (Елунин А.И., ипотека, арест, запрет на рег.
действия) (908). Лот№9 Жилой дом, площадь – 49,1 кв.м. и земельный 
участок, земли населенных пунктов под жилую индивидуальную за-
стройку, площадь – 788 кв.м., адрес: АК, г. Алейск, ул. им. В. Олешко, 
д. 22. Нач.цена 432800 руб. (Богановская Н.А., ипотека, запрет на ре-
гдействия, огр. прав на зем. участок по ст. 56, 56.1 ЗК РФ) (909). Лот№10 
Жилой дом, площадь – 33,5 кв.м., и земельный участок, земли насе-
ленных пунктов для ведения ЛПХ, площадь – 992+/-8 кв.м., адрес: АК, 
Усть-Пристанский р-он, с. Вяткино, ул. Целинная, 7. Нач.цена 240000 
руб. (Тюрин Г.А., Тюрина Н.Г., залог, огр. прав на зем. участок по ст. 56 
ЗК РФ) (918). Лот№11 Жилой дом, 1963 г.п., площадь – 40,1 кв.м. и зе-
мельный участок, земли населенных пунктов для ведения ЛПХ, пло-
щадь – 3800 кв.м., адрес: АК, Шипуновский р-он, с. Урлапово, ул. Киро-
ва, 54. Нач.цена 225600 руб. (Риттер М.А., залог, запрет на регдействия, 
огр. прав на 154 кв.м. зем. участка по ст. 56, 56.1 ЗК РФ) (924). Задаток 
по всем лотам - 5% от начальной цены лота. Приём заявок и докумен-
тов, необходимых для участия в аукционе, ознакомление с докумен-
тами на реализуемое имущество и порядком проведения аукциона 
производятся с момента опубликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 
мин. (пн-пт.), но не позднее 28 августа 2019 года до 12 час. 00 мин. 
по адресу: г. Барнаул, ул. Энтузиастов, 52, 3 эт. оф. 305. Подача зая-
вок осуществляется по предварительной записи по тел.: 8 (3852) 
60-80-44, сайт: http://geotechprojectaltaykray.ru/ 

Реквизиты для перечисления задатков по всем вышепере-
численным аукционам: наименование получателя: УФК по Ал-
тайскому краю (МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай) ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, р/сч 
40302810450041010001, Отделение Барнаул г. Барнаул, БИК 040173001. 
Назначение платежа: задаток по поручению № (цифры, указанные 
после описания каждого лота). Для всех вышеуказанных аукцио-
нов: величина повышения начальной продажной цены имущества 
(шаг аукциона) составляет 1% от начальной цены лота. Для участия 
в аукционе необходимо предоставить организатору торгов доку-
менты: 1. заявку на участие в аукционе по установленной форме; 2. 
платежное поручение, подтверждающее внесение претендентом 
задатка в соответствии с договором о задатке; 3. надлежащим обра-
зом оформленная доверенность на лицо, имеющее право действо-
вать от имени претендента, если заявка подается представителем 
претендента; 4. для юридических лиц: - заверенные копии учреди-
тельных документов и свидетельства о государственной регистра-
ции, бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату; - надле-
жащим образом заверенные копии документов, подтверждающие 
полномочия органов управления претендента (выписки из протоко-
лов, копии приказов), доверенность на имя представителя, имеюще-
го право действовать от имени претендента; - письменное решение 
соответствующего органа управления претендента, разрешающее 
приобретение имущества, если это необходимо в соответствии с 
учредительными документами претендента и действующим зако-
нодательством; - выписка из торгового реестра страны происхож-
дения или иное эквивалентное доказательство юридического стату-
са для юридических лиц – нерезидентов РФ; 5. для физических лиц: 
копия 1-2 стр. и места жительства паспорта или заменяющего его до-
кумента; копию свидетельства о присвоении ИНН. При приобрете-

нии на торгах арестованного недвижимого имущества участникам 
торгов (физическим лицам) для заключения договора купли-прода-
жи недвижимого имущества, в случае когда сделка с объектом не-
движимости подлежит нотариальному удостоверению, необходи-
мо предоставить нотариально удостоверенное согласие супруга(и). 
С момента начала приема заявок претендент может ознакомиться 
с утвержденными формами заявки, договора о задатке, протоко-
ла о результатах торгов, имеющего силу договора, по вышеуказан-
ным адресам. В публичных торгах не могут участвовать должник, 
организации, на которые возложены оценка и реализация имуще-
ства должника, и работники указанных организаций, должност-
ные лица органов государственной власти, органов местного самоу-
правления, чье участие в торгах может оказать влияние на условия 
и результаты торгов, а также члены семей соответствующих физи-
ческих лиц. Информационное сообщение по всем вышеперечис-
ленным аукционам не предусматривает оферту на заключение до-
говора о задатке. Для участия в аукционе претендентам в течение 
срока приема заявок необходимо заключить с организатором тор-
гов договор о задатке. Задаток должен поступить на счет МТУ Ро-
симущества в Алтайском крае и Республике Алтай не позднее 
даты окончания приема заявок. Датой внесения задатка явля-
ется дата зачисления на счет МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай денежных средств, внесенных в каче-
стве задатка. Форма платежа – денежные средства. Порядок прове-
дения аукционов: торги начинаются с объявления начальной цены 
продажи объекта, которая повышается по мере выдвижения пред-
ложений в соответствии с шагом аукциона, выигравшим торги на 
аукционе признается лицо, предложившее наиболее высокую цену. 
Организатор торгов и победитель торгов подписывают протокол о 
результатах, имеющий силу договора, в день проведения торгов на 
основании оформленного решения комиссии об определении побе-
дителя торгов. Лицо, выигравшее торги, должно внести в течение 
пяти рабочих дней после их окончания сумму, за которую данным 
лицом куплено имущество (покупную цену), за вычетом ранее вне-
сенного задатка на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Ре-
спублике Алтай. Условия договора, заключаемого по результатам 
торгов, определяются организатором торгов. С образцами докумен-
тов можно ознакомиться на сайте МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай http://tu22.new.rosim.ru/activities/realization/
confiscat/info/261534. В течение пяти рабочих дней с момента внесе-
ния покупной цены лицом, выигравшим торги, за имущество, за-
ложенное по договору об ипотеке организатор торгов заключает с 
данным лицом договор купли-продажи. В отношении иного реализо-
ванного имущества не допускается заключение договора по резуль-
татам торгов ранее, чем через десять дней со дня подписания прото-
кола, на основании которого осуществляется заключение договора. 
В соответствии со статьей 158 ЖК РФ к покупателю арестованного 
недвижимого имущества (помещений) переходит обязанность по 
оплате расходов на капитальный ремонт помещений. Торги прово-
дятся в соответствии со статьями 447-449 ГК РФ, статьями 334-358.18 
ГК РФ, ФЗ «Об ипотеке (залоге недвижимости)» и Методическими ре-
комендациями по вопросам организации продажи имущества, аре-
стованного во исполнение судебных решений или актов органов, 
которым предоставлено право принимать решения об обращении 
взыскания на имущество. Аукцион, в котором принял участие толь-
ко один участник, признается несостоявшимся в соответствии со 
ст. 447 ГК РФ. Организатор торгов вправе отказаться от проведения 
аукциона в день торгов. Информация о реализуемом имуществе раз-
мещается на сайте www.torgi.gov.ru, определенном Правительством 
РФ в качестве официального сайта Российской Федерации в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет» о проведении 
торгов по реализации имущества должника. 

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель).

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянное удостоверение, выданное МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула на имя Миляевой Валентины 
Алексеевны, считать недействительным.

Извещение о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: ООО «Аграрий Алтая». Адрес: 
Алтайский край, Советский район, с. Сетовка, ул. Новая, д. 41. 

Кадастровый инженер: Медведев К.Ю. Адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. ж, 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-073-0942. 

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка: 
22:42:060201:17, Алтайский край, Советский район, с. Советское. 

Ознакомиться с проектом межевания, представить предложения 
о доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельного участка можно по адре-
су: 659540, Алтайский край, Советский район, с. Советское, ул. Лени-
на, д. 58, в течение 30 дней после публикации данного извещения.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. 

 Продам пчел (рои). Тел. 8-923-161-4804. Р
ек
л
ам
а

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул. проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Ушел из жизни Афана-
сьев Антон Григорьевич, 
почетный гражданин Ал-
тайского края, участник 
Великой Отечественной 
войны.

Антон Григорьевич ро-
дился 10 апреля 1927 года в 
с. Варшава Змеиногорского 
района Алтайского края.

Общий трудовой стаж 
Антона Григорьевича со-
ставил 48 лет, из которых 
38 лет он посвятил сельско-
му хозяйству: был предсе-
дателем колхоза «Восход» 
(с. Карамышево Змеиногор-
ского района), директором 
совхоза «Янтарный» (г. Зме-
иногорск), замещал долж-

ности научного организатора, агронома научно-про-
изводственной системы «Корма и зерно» Алтайского 
научно-исследовательского института сельского хо-
зяйства. С 1963 по 1980 год являлся депутатом кра-
евого Совета народных депутатов.

Антон Григорьевич внес большой личный вклад 
в развитие сельского хозяйства Алтайского края. 
В период, когда Антон Григорьевич руководил кол-
хозом «Восход», ему удалось вывести хозяйство в 
число передовых.

О достижениях колхоза знали не только в крае, 
но и за его пределами. Урожайность полей достига-
ла 30 и более центнеров с гектара, выросла продук-
тивность животноводства. Также были построены 
производственные и жилые объекты. Колхоз неод-
нократно награждался переходящим Красным зна-
менем ВЦСПС и Совета Министров РСФСР, в течение 
пяти лет был участником ВДНХ в павильоне «Зерно».

Антона Григорьевича отличали высокий профес-
сионализм и богатый опыт, дисциплинированность 
и ответственность, любовь к земле и преданность 
выбранной профессии. Он был мудрым, грамот-
ным руководителем и прекрасным наставником.

А.Г. Афанасьев награжден орденами Трудового 
Красного Знамени, Октябрьской Революции, Лени-
на, Отечественной войны II степени, медалями «За 
доблестный труд. В ознаменование 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина», «Ветеран труда», тремя зо-
лотыми медалями ВДНХ СССР, двумя серебряными 
медалями ВДНХ СССР, удостоин званий «Почетный 
гражданин Алтайского края», «Почетный гражда-
нин Змеиногорского района».

Светлая память о замечательном человеке всег-
да будет жить в памяти тех, кто его знал и высо-
ко ценил. Искренне скорбим вместе с родными и 
близкими Антона Григорьевича и выражаем глу-
бокие соболезнования в связи с постигшей их тя-
желой утратой.

В.П. Томенко, А.А. Романенко, 
члены Совета Федерации Федерального Собрания

Российской Федерации от Алтайского края, 
депутаты Государственной Думы Федерального Собрания

Российской Федерации от Алтайского края, 
члены Правительства Алтайского края, депутаты 

Алтайского краевого Законодательного Собрания.

АФАНАСЬЕВ 
Антон 

Григорьевич

СОЦИУМ  ОФИЦИАЛЬНО .   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ОБЩЕСТВО .

И   А  
РЕШЕНИЕ  9.08.2019 № 68/576 7

О месте и времени передачи  избирательных бюллетеней для голосова-
ния на дополнительных выборах депутата Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания по одномандатному избирательному округу № 2

В соответствии с пунктом 11 статьи 63 Федерального закона от 12 июня 2002 го-
да № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской Федерации», пунктом 5 статьи 92 Кодекса Ал-
тайского края о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года № 35-ЗС и 
на основании решений Избирательной комиссии Алтайского края от 23 июля 
2019 года № 67/561-7 «О форме и числе избирательных бюллетеней для голосова-
ния на дополнительных выборах депутата Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательному округу № 2», 23 июля 2019 го-
да № 67/562-7 «О порядке изготовления и передачи избирательных бюллетеней 
для голосования на дополнительных выборах депутата Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по одномандатному избирательному округу № 2», 
руководствуясь пунктом 4.1 Порядка изготовления и передачи избирательных 
бюллетеней для голосования на дополнительных выборах депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по одномандатному избирательному окру-
гу № 2, утвержденного решением Избирательной комиссии Алтайского края 
23 июля 2019 года № 67/562-7, Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Определить, что передача избирательных бюллетеней для голосования на 

дополнительных выборах депутата Алтайского краевого Законодательного Со-
брания по одномандатному избирательному округу № 2 (далее – избиратель-
ный бюллетень) от полиграфической организации Избирательной комиссии 
Алтайского края будет осуществляться 15 августа 2019 года в 15 часов 00 минут 
по адресу: г. Барнаул, ул. Г.Титова, д. 3, в помещении АО «Алтайский полиграфи-
ческий комбинат».

2. Поручить ответственным лицам для контроля за изготовлением и переда-
чей в избирательные комиссии избирательных бюллетеней для голосования на 
дополнительных выборах депутата Алтайского краевого Законодательного Со-
брания по одномандатному избирательному округу № 2 (Суворов Е.Г., Михайло-
ва Л.М., Шарабарин К.В.):

принять по акту от полиграфической организации упакованные в пачки из-
бирательные бюллетени в количестве, соответствующем контракту на изготов-
ление избирательных бюллетеней;

проконтролировать уничтожение работниками полиграфической организа-
ции лишних избирательных бюллетеней (при их выявлении), составить акт об 
уничтожении лишних избирательных бюллетеней;

осуществить передачу избирательных бюллетеней окружной избирательной 
комиссии по выборам депутатов Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния по одномандатному избирательному округу № 2 для последующей передачи 
в соответствующие территориальные избирательные комиссии Алтайского края.

3. Уведомить кандидатов, фамилии которых внесены в избирательный бюл-
летень, о месте и времени передачи избирательных бюллетеней от полиграфи-
ческой организации АО «Алтайский полиграфический комбинат» Избиратель-
ной комиссии Алтайского края. 

4. Направить настоящее решение в окружную избирательную комиссию по 
выборам депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания по одно-
мандатному избирательному округу № 2, территориальные избирательные ко-
миссии Алтайского края, АО «Алтайский полиграфический комбинат». 

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» и разместить 
его на официальном сайте Избирательной комиссии Алтайского края.

6. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на заместителя 
председателя Избирательной комиссии Алтайского края Суворова Е.Г.

И. АКИМОВА, председатель,
А. ПОНОМАРЕНКО, секретарь.

Праздник живота 
сменил спортивный 

режим
Программа алтайского города-ку-

рорта, посвященная его 152-летию, 
была рассчитана на три дня.

10 августа всех закружило, заворо-
жило часовое карнавальное шествие. 
Его сменила спортивная программа, 
посвященная Дню физкультурника, с 
турнирами по мини-футболу, волейболу, 
шахматам, многоборью.

После обеда всех ждали «Многона-
циональный Ковер» – концерт песен и 
музыки народов, населяющих Алтай-
ский край, фестиваль красок «Холи», 
фейерверк,  выступления специально 
приглашенных артистов.

Для тех, кто ценит вкус жизни, был 
подготовлен трехдневный гастрономи-
ческий тур.

Рестораны Белокурихи с 8 августа 
предлагали специальное меню: за уме-

ренную плату можно было попробовать 
самые интересные, изысканные блюда 
из сибирских продуктов по специальным 
рецептам!

Экономика 
не складывается

РЖД в ближайшее время не будут 
строить железнодорожную ветку 
Бийск – Горно-Алтайск.

«РЖД пока не готовы принимать эко-
номическое решение по проекту стро-
ительства железной дороги. (...) Здесь 
нужно рассмотреть стоимость проекта и 
нагрузку», – заявил министр экономиче-
ского развития РФ Максим Орешкин на 
совещании в Республике Алтай, уточнив, 
что в отличие от планируемой к строи-
тельству железной дороги Кызыл – Кура-
гино в Туве, где окупаемость вложений 
будет обеспечена за счет перевозки угля, 
на Алтае такой возможности нет.

Для решения проблемы транспортной 
доступности региона нужно сделать упор 

на развитие авиасообщения, посоветовал 
министр.

Далёкое – 
близкое

Директор Барнаульского зоопарка 
установит на своей родине, в Змеино-
горске, памятную плиту, посвящен-
ную 210-летию чугунно-рельсовой 
дороги, первой в России.

Сергей Писарев, депутат Алтайского 
краевого Законодательного Собрания, 
директор Барнаульского зоопарка, на 
средства, собранные им и его друзьями, 
планирует открыть на памятном камне у 
начала Змеиногорской чугунки мемори-
альную доску, изготовленную на одном 
из лучших литейных заводов России, 
сообщает «Змеиногорский вестник».

Открытие памятной доски – это лишь 
небольшая часть мероприятий, при-
уроченных к празднованию Дня города, 
уточняет газета.

Подготовил Олег АНТОНОВ

Энергичные люди
В барнаульском ТОС «Тимуровский» 

открылась первая в городе бесплатная 
комната здоровья. Появилась она бла-
годаря проекту «Энергичные люди», 
который занял призовое место в кон-
курсе «Активное поколение». Всего 
было подано 219 заявок на грант из 
девяти регионов Сибири и Дальнего 
Востока, и только 38 смогли его полу-
чить.

Председатель совета ТОС «Тимуров-
ский» Татьяна Колотилина рассказала 
«АП», что о такой комнате мечтала до-
вольно давно. Несколько спортивных 
площадок были ею уже обустроены, но, 

к сожалению, пожилые люди на них не 
занимались:

«Тренажеры частенько захвачены под-
ростками. Они даже не занимаются на 
них, просто балуются, а старому человеку 
подойти и намекнуть неловко, стыдно, 
да и зимой неудобно, – говорит она. – Вот 
я и решила, что надо этой проблемой 
заниматься. В других, более крупных 
городах комнаты здоровья давно есть, 
а мы ведь ничем не хуже. И нам она не 
помешает».

С таким решительным настроем 
Татьяна Колотилина подала заявку на 
грант. И получила его. Теперь любой 

желающий с понедельника по четверг 
до обеда может поехать по адресу: 
ул. Беляева, 7 – и получить бесплатную 
консультацию, совет по выбору недоро-
гих лекарств и, конечно же, улучшить 
свое здоровье на тренажерах. Их благода-
ря поддержке фонда Елены и Геннадия 
Тимченко сейчас три. Есть и массажное 
оборудование.

Пенсионеры там смогут не только 
поправить здоровье совершенно бес-
платно, но и найдут друзей. Общение 
и поддержка – это тоже важные состав-
ляющие лечения.

Ангелина ЗАБОЛУЕВА.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Первые гребки на пути к Олимпу.

 № 147 (30028) 
Вторник, 13 августа, 2019 год

Альберт Гаун в футбольной встрече алтайских спортсменов
 с комментаторами «Матч ТВ».

  ПАНОРАМА .
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Привычка 
побеждать

Алтайский пловец Илья 
Шилкин стал двукратным чем-
пионом IX летней Спартакиады 
учащихся России.

Финальные соревнования по 
плаванию завершились 9 августа 
в Саранске. 16-летний воспитан-
ник краевой спортшколы «Обь» 
Илья Шилкин из Бийска выи-
грал золотую медаль в плавании 
брассом на дистанциях 50 и 100 
метров. В обеих дисциплинах он 
опередил в борьбе за верхнюю 
ступень пьедестала представите-
лей Санкт-Петербурга и Москвы.

Напомним, что в конце июля 
Шилкин выступал на XV Европей-
ском юношеском Олимпийском 
фестивале в Баку, где стал побе-
дителем в составе российской 
сборной в комбинированной эста-
фете 4х100 метров. Кроме того, 
на майском первенстве России 
он выиграл две золотые медали 
в плавании брассом на 100 и 200 
метров.

Лёд будет 
идеальным

Спортивная школа имени 
Алексея Черепанова получила 
оборудование и инвентарь по 
федеральному проекту «Спорт 
– норма жизни».

Министерство спорта Алтай-
ского края получило от постав-
щика и передало барнаульской 
хоккейной школе имени Алексея 
Черепанова первую партию спор-
тивно-технологического оборудо-
вания по федеральному проекту 
«Спорт – норма жизни» на сумму 
2 миллиона 92 тысячи рублей. 
Это комплект гантелей и более 
десяти тренажёров для развития 
силовых качеств хоккеистов.

Как сообщает «Алтайский 
спорт», до конца года по контракту 
с фирмой «Спортик» в спортшко-
лу поступит оборудование ещё 
на сумму более 23 миллионов 
рублей. В том числе специали-
зированная канадская машина 
для заливки и обслуживания 
льда, информационное табло, 
установка для сушки коньков и 
инвентаря и многое другое.

«Серебро» 
с препятствиями

Барнаульская спортсменка 
Екатерина Гусева заняла второе 
место на чемпионате МЧС Рос-
сии по пожарно-прикладному 
спорту.

Соревнования с участием 15 ко-
манд из разных регионов России 
проходили с 30 июля по 3 августа 
в Санкт-Петербурге. В первый 
день чемпионата женщины со-
стязались в преодолении 100-ме-
тровой полосы с препятствиями. 
Бывшая легкоатлетка, а ныне 
младший лейтенант внутренней 
службы ГУ МЧС России по Алтай-
скому краю, экс-чемпионка мира 
по пожарно-прикладному спор-
ту Екатерина Гусева показала по 
итогам предварительных забегов 
четвёртый результат, а в финале 
финишировала второй, уступив 
0,04 секунды победительнице 
Анне Поляковой из Московской 
области. Тройку сильнейших 
замкнула Анастасия Романова 
из Санкт-Петербурга.

На ковре 
у соседей

Алтайские борцы завоевали 
четыре медали на международ-
ном турнире памяти Алексан-
дра Нестеренко.

Мемориал Нестеренко по гре-
ко-римской борьбе, в котором вы-
ступали борцы из семи стран и 
25 регионов России, проходил в 
Новосибирске. На ковёр вышли 
как призёры Олимпийских игр, 
так и молодые спортсмены. Се-
ребряным призёром в весовой 
категории до 82 кг стал новоалта-
ец Никита Зубков. В финальном 
поединке он уступил со счётом 1:7 
хозяину ковра, чемпиону Сибири 
Руслану Гусейнову. Ещё трое вос-
питанников Алтайского училища 
олимпийского резерва – Юрий 
Тапаа, Ижен Чейнин и Алексей 
Тадыкин – завоевали бронзовые 
медали.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПРАЗДНИК СПОРТА .

В Павловске с большим раз-
махом отметили День физ-
культурника.

Праздничные мероприятия по 
случаю 80-летия первого парада 
физкультурников, который состо-
ялся на Красной площади в 1939 
году, проходили 10 августа по всему 
краю. Корреспонденты «АП» ранним 
утром отправились в Павловск пря-
миком на стадион «Юность», ставший 
центром притяжении для гребцов, 
легкоатлетов, волейболистов, баскет-
болистов, рукопашников, кикбоксе-
ров, городошников.

Интригующие баталии разго-
релись на Павловском пруду, где 
состязались гребцы на байдарках 
и каноэ. «Сейчас увидите фантасти-
ческую гонку», – комментировал по 
микрофону финальный заезд на 200 
метров среди байдарочников до 15 
лет Сергей Носачёв, руководитель и 
тренер филиала краевой спортшко-
лы имени Константина Костенко в 
Павловске. Как выяснилось, двое из 
финалистов – павловцы Николай 
Шумайлов и Никита Матвеев – не-
делю назад вернулись из Саратова, 
где дебютировали на всероссийском 
уровне. В байдарке-двойке по резуль-

татам фотофиниша они показали 
четвёртый результат. На домашнем 
водоёме фавориты подтвердили свой 
класс: первое место уверенно завое-
вал Шумайлов, серебряным призёром 
стал Матвеев.

Для большинства же юных греб-
цов из Барнаула и Павловска эти со-
ревнования стали первыми в жизни, 
своеобразным трамплином в боль-
шой спорт. Как, например, для Вале-
рии Кротовой из Ремзаводской шко-
лы Павловского района, завоевавшей 
золотую медаль в каноэ-одиночке на 
200 метров среди девочек до 12 лет.

– Это мои первые соревнования 

на лодках, – говорит Валерия. – Пона-
чалу боялась выступать, думала, что 
призовое место не займу. Но получи-
лось даже выиграть. Когда в декабре 
записывалась на греблю, то ещё не 
понимала, куда иду. Выбрала каноэ. 
Подумала, что это интереснее. Рань-
ше занималась лёгкой атлетикой, но 
гребля больше понравилась.

По словам Сергея Носачёва, празд-
ник для детей получился шикарным, 
к тому же ещё и с погодой повезло. 
Обычно на озере ветер, волна, а в 
День физкультурника стояла тишь 
да гладь. Как отмечает тренер, дети с 
удовольствием записываются в сек-

ции, потому что гребцы занимают-
ся круглый год, а не только летом. 
Осенью и весной ездят в бассейн и 
тренажёрный зал. Зимой трениру-
ются ещё и на лыжной базе.

Не менее увлекательные события 
развернулись на площадке, где про-
ходил турнир по универсальному 
бою. В рамках Дня физкультурника 
эти соревнования, организованные 
павловским спортклубом «Боец», 
прошли впервые. В гости к местным 
спортсменам приехали команды из 
Заринска и Рубцовска. Каждый пое-
динок состоял из двух частей. Снача-
ла соперники преодолевали полосу 

препятствий, где помимо быстроты 
и ловкости требовалось проявить 
ещё и меткость: попасть в мишень из 
пневматического пистолета, а также 
метнуть в цель резиновый нож. А 
затем надевали защитную экипи-
ровку и сходились врукопашную. В 
будущем турнир планируется сделать 
ежегодным.

Рядом со стадионом прыгали на 
скакалке и отрабатывали «бой с те-
нью» четыре десятка спортсменов. 
Это оказались кикбоксеры из отде-
лений клуба «Стик» барнаульского 
посёлка Южного и Горно-Алтайска.

– Второй год подряд сюда при-
езжаем на тренировочные сборы, 
– рассказывает тренер Альберт 
Мкртычев. – Условия замечательные. 
Проживаем в лагере «Колос», кормят 
отлично. Стадион и озеро – рядом. 
Сегодня в спортивный праздник нам 
разрешили здесь позаниматься. Про-
водим по две тренировки в день, у 
бойца остаётся время только на сон 
и посещение столовой. Телефонами 
разрешаем пользоваться лишь по 
вечерам, чтобы сказать: «Мама, я тебя 
люблю, очень скучаю, всё отлично». 
Других слов говорить нельзя (улыба-
ется). Отдыхаем в воскресенье, когда 
у нас родительский день.

А в это время кипели страсти на 
волейбольной, баскетбольной и горо-
дошной площадках. Также стартовал 
традиционный коммерческий тур-
нир по лёгкой атлетике «Приз Миха-
ила Чернова», спортсмены которого 
оспаривали награды в беге на 100 
метров, тройном прыжке и прыжке 
в длину. В этой атмосфере, насквозь 
пропитанной спортивным духом, нам 
встретился председатель комитета ад-
министрации Павловского района по 
физкультуре и спорту Виктор Попов. 
Он рассказал о том, что в следующем 
году в районном центре состоятся 
всероссийская спартакиада среди 
инваспортсменов по лыжным гонкам, 
Сибириада дворовых команд, а так-
же впервые в истории края пройдёт 
чемпионат страны по городошному 
спорту, на который съедутся около 
150 лучших городошников страны.

Проведение таких мероприятий 
требует модернизации спортивной 
инфраструктуры. В частности, на 
городошной площадке планирует-
ся строительство третьего корта. 
Кроме того, с 1 сентября текущего 
года там создадут новую организа-
цию – спортивно-оздоровительный 
комплекс. В его состав войдут лагерь 
«Дружба», который будет готовиться 
под круглогодичное проживание, и 
лыжная база «Касмалинка».

Евгений ЛИМАНСКИЙ  ХАРАКТЕР .
Альберт Гаун: 
«С удовольствием стал бы тренером»
Лучший алтайский тхэквон-
дист Альберт Гаун в интер-
вью «АП» рассказал о своих 
шансах поучаствовать в ХХХII 
Олимпийских играх в Токио, а 
также признался, что после 
Игр-2020 может завершить 
спортивную карьеру.

– Альберт, как проходит лето?

– В тренировочках. Очень лю-
блю тренироваться. Утром обычно 
бегаем, вечером – двухчасовое за-
нятие в краевой спортшколе. Ещё 
играю во второй лиге чемпионата 
Барнаула по мини-футболу. Поэ-
тому бывает по три тренировки 
в день.

– Твои футбольные навыки мы 
оценили на турнире «Матч на 
Алтае». Кстати, как тебе это 
событие?

– Просто бомба! Миша Мела-
мед, который это организовал, 
вообще красавчик! Над коммен-
таторами «Матч ТВ» потом подшу-
чивали: «Вот, оказывается, как 
играют в футбол люди, которые 
знают о нём больше всех». Очень 
хочется вновь поучаствовать в 
чём-то подобном.

– К каким крупным соревнова-
ниям сейчас готовишься?

– К чем п ионат у Европ ы в 
олимпийских весовых категори-
ях, который в ноябре состоится 
в Ирландии. Отобрался на него, 
выиграв в марте этого года Муль-

тиЕвропейские игры по тхэквондо 
в Болгарии.

– Признайся, такая мысль 
уже посещала: «Ну что, ме-
далей с чемпионатов Европы 
и мира уже достаточно. Те-
перь будет что рассказать 
детям и внукам на старости 
лет»?

– Или молодёжи во дворе на лавоч-
ке (улыбается). Нет. Соревнователь-
ный дух по-прежнему не покидает. 
Мне нужно постоянно соперничать 
с кем бы то ни было. Вплоть до пеше-
ходного перехода, на котором ста-
раюсь пройти быстрее остальных 
людей. Люблю соревноваться. Прежде 
всего с собой, что самое интересное.

– Можно ли разделить твою карь-
еру на до Олимпиады и после?

– Наверное, да. До Олимпиады 
я чаще выступал, много выигры-
вал. А после Рио первое время пси-
хологически было очень тяжело. 
После Игр вернулся домой и уже 
через две недели начал подготов-
ку к чемпионату страны. Хотя, 
наверное, нужно было сделать 
какой-то перерыв. В итоге выи-
грал Россию, а потом организм 
начал давать сбои. Сначала были 
проблемы с горлом, проопериро-
вали гланды. Дальше – больше. 
На турнире серии «Гран-при» в 
Марокко сломал руку и два с лиш-
ним месяца провёл в гипсе. Но 
сейчас уже ничего не беспокоит. 
Правда, на тренировках прихо-
дится надевать двойную защиту.

– Твоя девушка Анастасия Ано-
хина тоже занимается тхэк-
вондо. Вы познакомились, я так 
понимаю, в спортзале. А когда 
возникла симпатия?

– Давно. Ещё когда она у другого 
тренера занималась. Потом Настя 
перешла к нам в группу к Петру 
Владимировичу Маркину. Мне с ней 
всегда было комфортно, веселились, 
что-то обсуждали. И спустя какое-то 
время поняли, что дальше двигаться 
будем вместе.

– Как её успехи?
– Настя тоже отобралась на чем-

пионат Европы в олимпийских ве-
совых категориях. Если всё удачно 
сложится, то в Ирландии будем 

болеть друг за друга. Проблема в 
том, что она сейчас практически 
не тренируется, залечивает травму 
колена.

– Думаете о предстоящих 
Олимпийских играх в Токио?

– Конечно, нам бы очень хоте-
лось на них попасть. В 2016 году 
я был безоговорочным лидером 
сборной. В нынешнем олимпий-
ском цикле из-за проблем со 
здоровьем пропустил несколько 
важных турниров, из-за чего зна-
чительно отстал в олимпийском 
рейтинге от нижневартовца Мак-

сима Храмцова, который сейчас 
является лидером сборной России 
в весе до 80 кг. Но в спорте всякое 
бывает. Сегодня ты, завтра дру-
гой. У Насти схожая ситуация. В 
её весе до 49 кг есть фаворитка 
из Москвы, но даже она не обла-
дает высоким рейтингом, необ-
ходимым для гарантированного 
попадания на Олимпиаду.

– Это распространённое яв-
ление – пары среди тхэквон-
дистов?

– Да, у нас это не редкость. 
Думаю, что жизнь на трениро-
вочных сборах, где спортсмены 
практически постоянно находят-
ся вместе, автоматически сводит 

людей. Причём зачастую из раз-
ных городов.

– Часто ругаетесь между собой?
– Не ругаемся, а скорее спорим. 

У нас очень схожие характеры. Оба 
по натуре победители. Поэтому 
соперничество идёт буквально 
во всём. Дома, когда у кого-то на-
строение не очень или, наоборот, 
слишком хорошее, часто возника-
ют спарринги.

– И кто кого?
– Настя обычно побеждает (улы-

бается).

– Какие планы на жизнь после 
окончания карьеры? Привлека-
ет ли, например, тренерская 
профессия?

– Да, я хотел бы тренировать. 
Причём с удовольствием! Когда с 
детьми встречаюсь – они ко мне 
тянутся. К тому же занимаюсь тхэк-
вондо уже 20 лет. Кое-что, наверное, 
могу передать подрастающему по-
колению. До следующего года точ-
но продолжу выступать, а потом с 
тренером обсудим этот вопрос. В 
принципе, 27 лет ещё не так много. 
Болячек особых нет, чтобы сказать 
карьере: «Стоп»! Так что до конца 
рубиться будем.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Валерия Кротова – лучшая в каноэ.Борьба характеров на волейбольной площадке.Мальчишки прошли своеобразный курс начинающего бойца.


